

Stand: 23.02.2026 02:39:01

Vorgangsmappe für die Drucksache 18/6634

"Besetzung des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs; Neu- und Wiederwahl berufsrichterlicher Mitglieder sowie Wahl des zweiten Vertreters des Präsidenten des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs"

Vorgangsverlauf:

1. Mitteilung 18/6634 vom 19.02.2020
2. Plenarprotokoll Nr. 41 vom 19.02.2020



Mitteilung
des Bayerischen Landtags

**Besetzung des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs
Neu- und Wiederwahl berufsrichterlicher Mitglieder sowie Wahl des zweiten
Vertreters des Präsidenten des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs**

Der Landtag hat in seiner heutigen öffentlichen Sitzung

Frau Dr. Andrea Schmidt
Präsidentin des Landgerichts München I,

(zum 1. Mai 2020)
Herrn Dr. Tobias Igloffstein
Richter am Oberlandesgericht München
und
Frau Dr. Andrea Muthig
Richterin am Bayerischen Obersten Landesgericht

zu berufsrichterlichen Mitgliedern des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs sowie

Herrn Dr. Hans-Joachim Heßler
Präsident des Bayerischen Obersten Landesgerichts

zum zweiten Vertreter des Präsidenten des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs
gewählt.

Die Präsidentin

Ilse Aigner

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Präsidentin Ilse Aigner

Präsidentin Ilse Aigner: Ich rufe **Tagesordnungspunkt 4** auf:

Besetzung des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs
Neu- und Wiederwahl berufsrichterlicher Mitglieder sowie
Wahl des zweiten Vertreters des Präsidenten des Bayerischen
Verfassungsgerichtshofs

Der Ministerpräsident hat mitgeteilt, dass mit Ablauf des 31. Januar 2020 der Präsident des Oberlandesgerichts Bamberg, Herr Clemens Lückemann, in den Ruhestand getreten und damit aus dem Bayerischen Verfassungsgerichtshof ausgeschieden ist. Der Präsident des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs schlägt Frau Dr. Andrea Schmidt, Präsidentin des Landgerichts München I, als dessen Nachfolgerin vor. Der Präsident des Bayerischen Obersten Landesgerichts, Herr Dr. Hans-Joachim Heßler, soll Nachfolger von Herrn Clemens Lückemann in seiner Funktion als zweiter Vertreter des Präsidenten des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs werden.

Mit Ablauf des 30. April 2020 tritt der Vorsitzende Richter am Oberlandesgericht München, Herr Dr. Martin Kainz, in den Ruhestand und scheidet damit aus dem Bayerischen Verfassungsgerichtshof aus. Als Nachfolger für Herrn Dr. Martin Kainz wird Herr Dr. Tobias Igloffstein, Richter am Oberlandesgericht München, vorgeschlagen.

Am 13. Februar 2020 endete die Amtszeit des berufsrichterlichen Mitgliedes des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs Dr. Andrea Muthig, Richterin am Bayerischen Obersten Landesgericht. Der Präsident des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs schlägt vor, Frau Dr. Muthig als berufsrichterliches Mitglied des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs wiederzuwählen.

Die Richter-Wahl-Kommission hat in ihrer Sitzung am 12. Februar 2019 den Vorschlägen des Präsidenten des Verfassungsgerichtshofs zugestimmt und beschlossen, der Vollversammlung zu empfehlen, diese Wahlvorschläge anzunehmen. Die vorgeschlagenen Damen und Herren sind bereit, im Fall der Wahl, die Ämter anzunehmen und

haben die entsprechenden Erklärungen gemäß Artikel 6 des Verfassungsgerichtshofsgesetzes abgegeben.

Wir kommen damit zur Wahl. Auf Ihrem Platz finden Sie die für die Wahlen benötigten vier farbigen Stimmzettel vor. Für den Wahlgang ist außerdem die in Ihrer Stimmkartentasche enthaltene gelbe Namenskarte zu verwenden. Urnen für die Namenskarten und die Stimmzettel befinden sich auf beiden Seiten des Sitzungssaales im Bereich der Eingangstüren sowie auf dem Stenografentisch. Ich bitte, sowohl die Namenskarte als auch die Stimmzettel nicht selbst in die Urnen zu werfen, sondern sie den hierfür bereitstehenden Mitarbeitern des Landtagsamtes auszuhändigen. Nur so kann der ordnungsgemäße Verlauf der Wahl sichergestellt werden. Wir beginnen mit dem Wahlgang. Dafür sind fünf Minuten vorgesehen. – Jetzt geht es los.

(Stimmabgabe von 14:21 bis 14:27 Uhr)

Der Wahlgang ist beendet. Das Wahlergebnis wird später bekannt gegeben. Wir fahren zwischenzeitlich in der Tagesordnung fort.

(...)

Erster Vizepräsident Karl Freller: An der Wahl haben 175 Abgeordnete teilgenommen. Frau Dr. Andrea Schmidt ist zum berufsrichterlichen Mitglied des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs gewählt worden. Auf Frau Dr. Schmidt entfielen 130 Stimmen. Mit Nein stimmten 11 Abgeordnete. Ihrer Stimme haben sich 34 Abgeordnete enthalten.